
 
 

 
 
 
 

 法学類月報第 61号では、法務研究科の立石英生先生のエッセイ、法律相談所 OB会のレポー

ト、就職活動体験記をお届けします。風邪やインフルエンザの流行期となりましたので、皆様

お気を付けください。 

 

 
◆◆教員エッセイ◆◆   第 26 回 立石英生先生（法務研究科・刑事実務）  

◆ 君も検察官にならないか 

 私は、平成 28 年 3月末に検察官を退官し、弁護士登録する傍ら、縁あって金

沢大学法科大学院で教鞭を執っている。 

 ところで、検事任官者は、かつては非常に少なかったが、司法試験合格者の増

加や木村拓哉が型破りな検察官役を演じた 「ＨＥＲＯ」の効果もあってか、一時

的に増加し、最近また減少傾向にあるらしい。その理由としては、①転勤が多い、

②多忙、③他人 （上司）からの指示を受ける、という 「３Ｔ」にあると聞くが、

自らの検事生活を振り返っても、その指摘は誤りではないだろう。 

 しかし、それ以上に、検察官の仕事には経験しなければ分からない、やり甲斐

や充実感がある。山中に埋められた凄惨な被害者の遺体の状況を目の当たりに

して、「寒かったろうな、悔しかったろうな。」と被害者の無念さに思いをはせ、

それが疲れていてもファイトを沸き立たせる栄養剤になっていたし、今この事

件を捜査して起訴できるのは日本国中で主任検事たる自分だけだという自負の

下、壁にぶつかっても 「当たって砕けろ、実力が足りなければ汗で補え」との教

えどおり、寝食忘れて捜査に没頭し、事件処理後に立会事務官や担当刑事達と酌

み交わすビールは格別の味がしたものである。 

 この世に犯罪がなくならない限り、今後も検察官の仕事はけっして楽にはな

らないであろう。しかし、検察官ならではのやり甲斐や充実感が必ずある。だか

ら、君も検察官にならないか。 

 

 

「法律相談所 OB 会に参加して」 

11月17日に行われた第15回金沢大学法律相談所OB会に参加させて頂きました。 

隔年開催となる OB会は今年度で 15回目となります。 

 私自身、法学類公認サークルでもある法律相談所について、歴史があるとい

うのは常々理解していたつもりなのですが、実際に OB 会に参加することでそ

れを実感しました。数十年前に卒業された OB、OGの方々が揃うなかで、現役の所長とし

て挨拶をさせて頂きましたが、このような公式の場で挨拶するという機会は初めてだったので、
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●法学類の学生、卒業生、教員に関係するイベント等の情報を、ぜひお寄せください。 

●関係者の皆様のご寄稿を歓迎します。採用された方には、法学類グッズを進呈します。 

●本誌のバックナンバーは、金沢大学法学類 Web サイトに掲載していますのでご覧く

ださい。 (http://law.w3.kanazawa-u.ac.jp//category/brochure/geppo) 

また、メールでの定期配信（無料）をご希望の方は、金沢大学人間社会系事務部 

学生課 (n-kyomu@adm.kanazawa-u.ac.jp)までお申し込みください。 

●お読みになってのご意見ご感想は、上記メールアドレスまでお寄せください。 

緊張で足が震えるほどでした。その後は立食形

式で歓談の時間だったのですが、周りでは就職

活動の話や現在の職場についてなど、様々な会

話を耳にすることができました。 

 さらに、当相談所の OG でもある顧問の樫見

由美子先生が今年度で退職されるということ

でご挨拶を賜りました。樫見先生には、法律相

談はもちろん授業、その他の面でも多くのサ

ポートをして頂き、大変お世話になりました。 

 これまで法律相談所の所員として多くの活動を行ってきましたが、今回の OB 会ほど規模が大

きく、緊張する活動はありませんでした。この貴重な経験を今後の法律相談所の活動にも活かし

て、更なる発展に繋げていきたいと思います。           法学類 3年 田村 聡 

 

         「就職活動中のお金について」

 少し遅れた開始ではありましたが、私

は三年次の二月から業界を絞り、本格的

な就職活動を始めました。就職活動にお

いて最も気がかりだったのはお金のこと

です。おそらく県外の企業を考えている

就活生は、少なからず気にしていること

ではないでしょうか。 

 就職活動全体でかかった金額は、最終

的に 20万円程度。私の場合、中小企業で

は交通費支給はなく、大企業では二次以

降の選考では交通費が支給されました。

一般的に企業からの交通費支給は二通り。

面接日当日に領収書を提出し、その日の

うちに手渡しで支給される場合と、領収

書を提出後、企業の精算処理の後、遅くて

1 か月後に振り込まれる場合とがありま

す。支給されるまでは自費であり、また、

一日の内に名古屋、大

阪、金沢を移動する日

などもあったため、学

割証は常に 4枚携帯し

ていました。 

 就職活動を始める

三年生のみなさん、きっと今の時期はイ

ンターンシップへ行ったり、自己分析を

行ったりしながら不安を多く抱える時期

であると思います。ですが、私は約五か月

間の就職活動について、辛いこともあり

ましたが、総じて楽しく、得るものが多

かったと感じています。みなさんが自分

自身に合った就職先を決定し、また多く

のものが得られる就職活動になるといい

と思っています。 

法学類 4年（富士通㈱に就職内定）市原佑佳 

 
 

樫見先生、長い間ありがとうございました！ 
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